

## Curiosidades: La historia de uno de los fundadores de WhatsApp: Jan Koum



WhatsApp, el servicio de mensajería instantánea más utilizado a nivel global con 1000 millones de usuarios, que facilita la comunicación en cualquier lugar del globo y amasa una fortuna de más de 9.500 millones de dólares (Forbes), tiene tras de sí la figura de Jam Koum, ingeniero ucraniano apasionado por la tecnología, que aprendió a programar antes de acudir a la universidad, pero que la abandonó para dedicarse a sus propios proyectos.

En los años 90, ante la inseguridad que todavía ofrecía internet. Koum formaba parte de un grupo de hackers conocido como woowoo, del que ha dicho que nunca llegó a hacer nada estrictamente ilegal. Más tarde conoce a Brian Acton, con el que trabajó durante nueve años en Yahoo y con quien fundaría WhatsApp.

De esta forma, tras un viaje a América Latina, junto a Acton, como mochileros, en 2009 se gesta la idea de esta aplicación, cuyo nombre surge por su parecido con la expresión inglesa what's up (¿qué tal?, ¿qué pasa? Así, el proyecto se popularizó hasta el punto de llamar la atención de Mark Zurkenberg, que contactó con los emprendedores en 2012.

En este sentido, ambos socios concibieron WhatsApp como una plataforma libre de todo lo que detestan del mundo de la tecnología como es el caso de los anuncios, de modo que se pudiera evitar la avalancha de publicidad por parte de plataformas como Facebook. Para Koum y Actom, otro de los aspectos fundamentales era el de la la privacidad, al crecer en un país en el que se intervenían las comunicaciones. Estas razones los llevaron a abandonar Yahoo para embarcarse en su propio proyecto.

Pero fue en 2015 cuando Zurkenberg compró la aplicación de mensajes por 20.000 millones de dólares, acto que tuvo lugar en el comedor social de San Francisco en el que Koum comió durante algunos años. Precisamente, el camino no fue nada fácil, ya que este programador ucraniano abandonó su país cuando era muy joven junto a su madre, huyendo de la situación de su país. En esos momentos, se ganaba la vida limpiando suelos en una tienda de alimentación, hasta que a los 18 años su vida cambió cuando empezó a estudiar programación e ingresó en la Universidad Pública de San José. Actualmente, a sus 47 años Koum es reconocido como uno de los mayores multimillonarios según la revista Forbes.